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31. Januar 2025 

  

  

  

18:00 

55. ordentliche Generalversammlung 

  

  

Klubhaus, kvw, Schachen 

Protokoll 

 

  

Traktanden 

  
1. Begrüssung und Wahl der Stimmzähler 

Begrüssung Unsere Präsidentin, Tabea Zaugg, begrüsst um 18:16 

34 Anwesende zur 55. ordentlichen 

Generalversammlung. 

  

Anwesend 33 Stimmberechtigte das absolute Mehr ist 17 

  1 Gast   

Entschuldigt 17 Mitglieder: 

Karl Baumann, Elsbeth Baumeler, Patricia Greimel, 

Hans-Jörg Fallegger, Simona Bucher (Ferien), Romy 

Krummenacher, Maggie Weinberger, Kari Furrer 

(Ferien), Monica Isenegger, Ursula Rickli, Monika Jnglin, 

Martina Wespi, Corinne Schaffner, Rita Vonwyl, 

Marianne & Peter Kuhn, Cornelia Rast 

  

Stimmenzähler Doris Lustenberger und Uschy Hügi einstimmig angenommen 

  Zur Anzahl Stimmberechtigten (die vom Vorstand mit 5 

Gästen und 29 Stimmberechtigten angegeben wurde) 

gab es eine Wortmeldung von Erika Borner: Dürfen 

Mitglieder, die auf den 31.12.2024 gekündigt haben, 

nicht auch noch abstimmen? Da sich der Vorstand und 

einige Mitglieder darüber nicht einigen konnten, wurde 

über diese Frage abgestimmt. 

  

 

 

  

17 Ja-Stimmen 

04 Nein-Stimmen 

12 Enthaltungen 

  

2. Abnahme des Protokolls 

Protokoll Das Protokoll der letzten GV haben alle 

fristgerecht nach der GV erhalten, und es ist 

nochmals im Klub-Info 2025 abgedruckt 

worden. 

 
  

 

einstimmig 

angenommen  

  Wortmeldung Annamarie Gabriel: Warum 

kam die Zeitschrift Hund Schweiz im Januar 

noch? Wer kündigt diese? Hat das jetzt 

Kosten zur folge? 

Tabea antwortet: Das Abo 

ist gekündigt, es entstehen 

keine Kosten für die 

Mitglieder. 

  

  

3. Abnahme der Jahresberichte 

a der Präsidentin ist im Klub-Info 2025 abgedruckt  32 Ja-Stimmen 

keine Nein-Stimme 

01 Enthaltung 

b Technische Leiterin ist im Klub-Info 2025 abgedruckt  einstimmig 

angenommen 

c des Kassiers: 

Erläuterungen Jahresrechnung 

der Bericht liegt auf und wird durch 

den Kassier erläutert 
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d Bericht der Kontrollstelle Nadia Waldispühl liest den 

Revisorenbericht vor. 

Sie bitte um die Annahme der 

Jahresrechnung und um die 

Décharge-Erteilung an den Kassier 

und den ganzen Vorstand. 

  

e Abnahme der Jahresrechnung   einstimmig 

angenommen 

f Décharge-Erteilung an den 

Vorstand 

  einstimmig 

angenommen 

  

  

4. Neuerungen/Änderungen 2025 

a Der Baurechtsvertag mit der Mauderli AG für das Klub-Haus läuft per 31.12.2025 aus und 

wird wegen Eigenbedarf von der Mauderli AG nicht verlängert. 

  Die Präsidentin erläutert den Sachverhalt: 

Nach der grossen Überschwemmung im Jahr 2005 fand man auf der Suche nach einem 

neuen Standort für das neue Klubhaus auf dem Land der Mauderli AG einen Platz. Ein 

Bauchrechtsvertrag über 20 Jahre wurde damals abgeschlossen, dieser läuft nun Ende 2025 

aus. Obwohl der Vorstand seit mehreren Jahren stetig bemüht war, frühzeitig mit Mauderli’ s 

in Kontakt zu treten, bekamen wir nie eine Antwort. Und es waren nicht wenige Versuche. Im 

Oktober 2024 erhielten wir dann relativ plötzlich die Antwort, dass sie aufgrund von 

Eigenbedarf den Vertrag nicht verlängern könnten. Gemäss Vertag sind wir verpflichtet, das 

leere Grundstück ohne Klubhaus zu hinterlassen. 

Wir vom Vorstand, inklusive Ruedi Stalder (ehemaliger Präsident) haben uns an den runden 

Tisch gesetzt und sind, nach Prüfung mehrerer Varianten, zum Schluss gekommen, dass 

aus finanzieller Sicht ein Weiterbestehen des Vereins lediglich ohne Klubhaus möglich ist. 

Das Klubhaus an einen anderen Ort zu versetzen oder dieses auch nur Abbrechen zu 

lassen, würde den Verein mehr als das gesamte Vereinsvermögen kosten. (Versetzen: 

100'000 bis 150'000 Franken oder Abbruch: rund 40'000 Franken) 

Damit wir die Abbruchkosten sparen können, ist uns die Mauderli AG entgegengekommen, 

das Klub-Haus muss nicht rückgebaut werden. So sparen wir rund 40’000 Franken für den 

Abbruch, was ein Fortbestehen des Vereins möglich macht. Darum hat der Vorstand dieser 

Variante zugestimmt. Unsere definitive Antwort geben wir der Mauderli AG jedoch erst nach 

der GV. 

Wie genau die Langzeitprognosen für das finanzielle Bestehen des KV Wolhusen aussehen, 

wird sich wohl erst nach dem ersten Vereinsjahr ohne Klubhaus genauer zeigen. Sollten wir 

im Vorstand nicht komplett falsch gerechnet haben, sollte der Verein mit den aktuellen 

Einnahmen für den Übungsbetrieb (ohne Klubhaus, aber auch ohne Ausgaben hierfür) Ende 

Jahr jeweils mit einem kleinen Plus dastehen. 

Dies zu eurer Information, bevor wir zum nächsten Traktandum, dem Budget für das Jahr 

2025 kommen. 

  

5. Budget 

a Budget für das Vereinsjahr 2025 liegt auf dem auf und wird durch 

den Kassier erläutert. 

Hauptpunkt: allfällige 

Neuanschaffungen von Containern 

für dem SIGA-Platz 
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  Wortmeldungen zu Trakd. 4 und 5: 

  

Regine Stutz: Findet den Beitrag an 

die Gruppenleiter, der letztes Jahr 

erhöht wurde, zu hoch. Hier könnte 

der Verein sparen. 

Antwort von Anita: Das haben wir 

letztes Jahr abgestimmt, wenn man 

drüber diskutieren möchte, müsste 

man einen Antrag stellen. 

  

Annamarie Gabriel: Was geschieht 

mit dem Inventar, könnte man davon 

noch etwas verkaufen? 

  

  

  

Erich Bärtschi: Er findet es eine 

Frechheit, dass wir Mauderli 

300'000 schenken und die Mauderli 

AG nicht den Anstand hat, uns 

etwas für das Klub-Haus zu geben. 

  

Erika Borner: Wer garantiert uns, 

wie lange wird den SIGA- Platz 

benutzen können? 

  

   

Regine Stutz: Der Platz darf nicht 

kleiner werden. 

  

Margrith Felder: Man müsste 

versuchen, das Klubhaus zu 

verkaufen. 

  

  

  

  

  

  

  

Natascha (sie seht später zur Wahl 

als Präsidentin): Sie ist schon seit 

mehreren Monaten bei den 

Abklärungen des Vorstandes mit 

dabei. Sie hat unser Problem an die 

Gemeinden Wolhusen, Malters und 

Werthenstein getragen. Sie sucht 

nach Lösungen für einen 

Trainingsplatz und/oder die allfällige 

Zusammenarbeit mit anderen 

Vereinen. 

Container sind sicher keine 

Fehlinvestition, den sie können 

mitgenommen werden. 

  

Antworten vom Vorstand: 

  

Der Verlust kommt von den 

eventuell nötigen Neuanschaffungen 

und hat nichts mit den 

Gruppenleiter-Kosten zu tun. 

  

 

  

  

  

Loses Material wird ausgeräumt und 

könnte ev. verkauft werden. Küche, 

Schränke, etc. bleibt drin. 

Wer einen Stuhl gesponsert hat, darf 

diesen mit nachhause nehmen.  

  

  

  

 

  

  

  

Sepp und Natascha sind in Kontakt 

mit der SIGA. Die SIGA arbeitet mit 

einer Fünf-Jahres-Planung. Aktuell 

haben wir die Zustimmung für 

Container. Ev. wird unser Platz ein 

wenig kleiner, weil die SIGA die 

Parkplätze erweitert. 

  

Nadja hatte Kontakt mit dem Bauamt 

Wolhusen. Das aktuelle Kantonale 

Energiegesetz macht einen 

Wiederaufbau des Klub-Hauses nur 

mit einer kompletten 

Gebäudehüllensanierung möglich. 

Ölheizungen sind verboten. Aus 

diesen Gründen wird das Klub-Haus 

wohl eher niemand kaufen wollen. 

  

Erich Bärtschi dankt Natascha 

Markzoll für ihre bereits geleistete 

Arbeit. 
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Margrith Felder findet, wir müssen 

aus dem Klub-Haus noch so viel 

Geld wie möglich machen und 

Mauderli "nicht gewinnen lassen". 

  

Monika Pellegrini: Im Budget 2025 

ist aus buchhalterischer Sicht ein 

Fehler. 

Die Abschreibung für Klubhaus fehlt 

in Pos. 6800.  Das sind rund 26'000 

Franken. 

  

Ruedi Stalder meint, man kann es 

versuchen, das Klub-Haus zu 

verkaufen. Es ist aber unrealistisch.  

  

  

Wie ist der zeitlicher Ablauf? 

  

  

 

 

  

  

siehe Nachtrag* (unterhalb) 

  

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

Vermietungen werden bis im 

September 2025 angenommen. 

Ca. im November möchten wir das 

Klubhaus oder das leere Grundstück 

der Mauderli AG übergeben 

  

Der Vorstand versucht mit Inseraten 

das Klubhaus zu verkaufen! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☐ Pendenz 

Vorstand 

  Nachtrag* zum Budget 2025 

Bei Pos. 6800 fehlt die 

Abschreibung für das Klubhaus von 

Fr. 25'800.00. 

Somit ergibt sich für das Vereinsjahr 

2025 einen Verlust von 

Fr. 53'750.00 

  

Beat passt das Budget, gemäss 

Monika' s Infos an. Das korrigierte 

Budget 2025 liegt diesem Protokoll 

bei. 

Das Budget wird wie folgt 

angenommen: 

  

  

  

  

31 Ja-Stimmen 

01 Nein-Stimme 

01 Enthaltung 

b Festlegen der Jahresbeiträge für 

das Vereinsjahr 2025 

Aktiv oder Passiv 

100.00 

Aktiv o. Passiv Familie (selbe Adresse) 

160.00 

Übungsbeitrag pro Hund und Sparte  

260.00 

Übungsbeitrag 2. Hund o, 2. Sparte 

130.00 

10er Abo Welpen/Junghund 

300.00 

10er Abo restliche Sparten 

250.00 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

einstimmig 

angenommen 

  Wortmeldung Annamarie Gabriel: 

Warum ist Welpen und Junghund 

teurer als die anderen Gruppen? Im 

Junghund sind momentan 

12 Teilnehmer und es müssen alle 

sehr viel warten. 

Das Training der Welpen und 

Junghunde ist aufwendiger und die 

Gruppen sollten kleiner sein. 

Der Vorstand kümmert sich um das 

Problem der zu grossen Gruppe. 

 

Margrit Felder meint, es könnte 

auch ein GL Simona unterstützen. 

 

 

 

☐ Pendenz 

Vorstand 
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6. Wahlen 

  Vorschlage zum 

Wahlvorgang 

  Wiederwahl der bereits im Vorstand aktiven 

Mitglieder (bisher) in Globo und 

anschliessend Neuwahl der neu zu 

vergebenden Ämter einzeln.  

 

 

einstimmig 

angenommen 

  Bisher   Nadja Loiarro, Angela (Angi) Müller, 

Josef (Sepp) Giger und Nadia Waldispühl 

einstimmig 

angenommen 

a Präsident neu Natascha Markzoll einstimmig 

angenommen 

b Kassier  neu Anastasiya (Anni) Steinmann einstimmig 

angenommen 

c Aktuar bisher Nadja Loiarro   

d Technischer Leiter bisher Angela (Angi) Müller   

e Materialwart bisher Josef (Sepp) Giger   

f Beisitzer 1 neu Tatjana de Nicoli einstimmig 

angenommen 

g Beisitzer 2   vakant   

h Kontrollstelle 1  bisher Nadia Waldispühl   

i Kontrollstelle 2 neu Monika Pellegrini einstimmig 

angenommen 

  

  

7. Delegiertenversammlungen 

a DV der ZIGKV 15. März 2025  Gisikon Natascha Markzoll einstimmig 

angenommen 

b DV der SKG 26. April 2025 Balsthal 

Kompetenzzentrum 

HUND 

Natascha Markzoll  

einstimmig 

angenommen 

c TKGS und 

TKAMO 

 

finden 2026 statt 

      

  

8. Beschlussfassung über Anträge 

a   Bis zum 31.12.2024 sind keine Anträge eingegangen   

b Vorstand Nadja Loiarro: 

"Geheimer" Antrag vom 30.12.2024 vom Vorstand. 

Der Vorstand stellt den Antrag 

an die 55. Generalversammlung vom 31. Januar 2025 

Tabea Zaugg als Ehrenmitglied zu ernennen. 

  

  

29 Ja-Stimmen 

01 Nein-Stimme 

03 Enthaltungen 
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9. Mutationen und Ehrungen 

Mutationen 64 Mitglieder Stand heute 

  Im Jahr 2024 haben wir 7 Neumitglieder 

aufgenommen. Und per 1.1.2025 wurden 

nochmals 6 Mitglieder willkommen geheissen. 

Das sind 13 Neumitglieder seit der letzten GV. 

Die Präsidentin liest alle Namen 

vor und heisst die Neumitglieder 

herzlich willkommen. 

  Per 31. 12. 2023 sind nachträglich 3 

Mitglieder ausgetreten 

Per 31.12.2024 sind 8 Mitglieder ausgetreten 

Das sind Total 11 Austritte. 

Da ein Mitglied nach den Namen 

fragt, liest die Präsidentin auch 

hier alle Namen vor.  

  verstorben ist niemand   

Vereinsmeister Keine, da niemand an Resultate gemeldet hat   

Wirtinnen Isabell Stalder und Gisela Stadelmann 

Haben ihr Amt per 31.12.2024 gekündigt. 

Danke für das feine Essen und die 

grossartigen Kuchen an unseren Anlässen in 

den vergangen 5 bzw. 8 Jahren. Wir 

wünschen beiden nur das Beste. 

  

  

  

  

Beide bekommen ein kleines 

Dankeschön "vom Fass". 

Technische 

Leiterin: 

Ausbildung 

Gruppenleiter 

Angi Müller gratuliert Simona, sie hat die 

Ausbildung zur NHB-Leiterin und -Expertin 

absolviert und bestanden. 

Ein grosses Dankeschön geht an alle 

Gruppenleiter, die das ganze Jahr über für 

den kvw im Einsatz sind. 

  

   

  

  

Alle bekommen einen 

Balsamessig "vom Fass". 

Revisorinnen Danke an Anita Ruckli und Nadia Waldispühl 

für die Kontrolle der Kasse. Und an Nadia für 

den Einsatz im OK vom Tag des Hudes. 

  

  

  

Materialwart: 

Helfer 

Sepp bedankt sich bei allen Helfern der 

beiden Putztage. 

Danke an Erich und Beat für die Unterstützung 

beim Mähen und an den Putztagen. 

Und Dankeschön an Sabine Lochstampfer für 

das Mitnehmen des Anhängers zum 

Entsorgen des Grüngutes. 

Wir hatten endlich genug Helfer 

an den Putztagen - grossartig! 

Erich mäht bereits seit mehr als 

20 Jahren unseren Rasen.  

Vorstand Die Präsidentin bedanke sich für die 

Unterstützung, die sie all die Jahre von den 

Vorstandskollegen bekommen hat. Ohne 

derer Mithilfe wäre vieles nicht möglich 

gewesen. Und sie wünscht Nadja, Angi und 

Sepp weiterhin viel Durchhaltevermögen. Und 

dem neuen Vorstand viel Erfolg. 

  

  

  

  

  

Die Ovi-Schokolädchen sollen das 

Durchhaltevermögen verbessern. 
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10. Tätigkeitsprogramm 2025 

siehe Klub-Info Rückseite Die Präsidentin liest das Tätigkeitsprogramm 

2025 vor. 

    

Helfer bitte auf der Liste am Kühlschrank für den 

obligatorischen Einsatz eintragen! 

Alle Mitglieder bekommen in den nächsten Tag 

noch ein E-Mail, um sich eizutragen. 

Anmeldschuss ist Ende Februar.  

Die Präsidentin Tabea Zaugg offeriert jedem 

Anwesenden ein Kaffee und wünscht allen ein 

tolles Vereinsjahr 2025. 

  

  

Die Präsidentin schliesst die GV um 19:43 

Nun beginnt der gemütliche Teil. Chantal & Urs Emmenegger aus Menznau haben uns ein feines 

Drei-Gang-Menü geliefert. Wir lassen uns damit verwöhnen, der Vorstand serviert. 

  

die Protokollführerin und Aktuarin 

  

  

 

Nadja Loiarro 

Luzern, 04. Februar 2025 

die Präsidentin 

  

  

  

Tabea Zaugg 

Malters, 04. Februar 2025 

  

Verteiler Ehrenmitglieder, Aktive- und Passiv-Mitglieder und Gäste 

Nachbarn des kvw, Raiffeisenbank Malters, div. Versicherungen, Gemeinden, 

Provider, Schlüssel-Dienst, ... 

SKG, ZIGKV, … 

Beilagen Erfolgsrechnung 2024 / Budget 2025 korrigiert vom 01. 02. 2025 

 

 

 


